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NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr 

Sitzungsnummer: 10. Sitzung 

Datum: Montag, 26. September 2022 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ort: Riesensaal, Sackgasse 14, Sackgasse 14 

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Zuhörer: 

Pressevertreter: 

2 

keine 

Ende: 20:00 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 

2. Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

3. Mitteilungen des Magistrats 

 

4. Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

5. Lichtverschmutzung 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 20.06.2022 - 

Drucks. 17-152/I/463  21-26 

- neu formulierter Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 14.09.2022 - 

Drucks. 17-152/I/463  21-26 – NEU 
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6. Maßnahmen zu Energieeinsparungen in den städtischen Liegenschaften 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 04.08.2022 - 

Drucks. 17-165/I/526  21-26 

7. Straßeninstandhaltung „Am Sandborn“ 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 29.08.2022 - 

Drucks. 17-172/I/560  21-26 

 

8. Begrünung 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 07.09.2022 - 

Drucks. 17-174/I/572  21-26 

 

9. Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Würzburger Straße 

- Vorlage des Magistrats vom 12.09.2022 - BERICHT - 

Drucks. 17-184/I/573  21-26 

 

 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Lortz, eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und 

stellt die form- und fristgerecht ergangene Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

ÖFFENTLICH 

 

Zu 1 Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 

Die Niederschriften der letzten Sitzungen werden ohne Einwände genehmigt. 

 

 

 

Zu 2 Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

Es liegen keine Mitteilungen des Vorsitzenden vor. 

 
 

 

Zu 3 Mitteilungen des Magistrats 

 

Erster Stadtrat Gerheim teilt mit, dass am 13.10.2022 die nächste Verkehrskommission 

stattfindet. 

 
 

 

Zu 4 Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

Es findet keine Aussprache zu TOP 2 und 3 statt. 
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Zu 5 

 

Lichtverschmutzung 

- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 20.06.2022 - 

Drucks. 17-152/I/463  21-26 

- neu formulierter Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 

14.09.2022 - 

Drucks. 17-152/I/463  21-26 - NEU 

 

Stve. Werth erläutert den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und erläutert die 

Änderungen. Stve. Fuchs merkt an, dass die Punkte 1 und 2 bereits erledigt sind. Stv. Steidl 

bittet um eine Kostenschätzung, was die im Antrag von Bündnis 90/Die Grünen geforderte 

kurzfristige vollständige Umstellung auf LED kosten würde. Erster Stadtrat Gerheim sagt zu, 

dass die Verwaltung eine überschlägige Schätzung versucht. Des Weiteren teilt er mit, dass 

bereits viele Straßenlampen auf LED umgestellt worden sind und dass die Straßenlampen auf 

dem Rödchesweg in Richtung Zellhausen noch in diesem Jahr auf LED mit Sensoren 

umgestellt werden. Stve. Bicherl fragt an, wieviel Prozent der Straßenbeleuchtung bereits auf 

LED umgerüstet worden sind, auch hier sagt Erster Stadtrat Gerheim eine Information zu. 

 

Es wurde keine Abstimmung beantragt. 

 

 

 

Zu 6 

 

Maßnahmen zu Energieeinsparungen in den städtischen Liegenschaften 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 04.08.2022 - 

Drucks. 17-165/I/526  21-26 

 

Stv. Rupp erläutert den Antrag der FWS Fraktion. 

Erster Stadtrat Gerheim berichtet, dass ein Presseartikel zu diesem Thema veröffentlich wurde 

und verliest die Maßnahmen, die bereits umgesetzt wurden. Diese Informationen werden dem 

Protokoll beigefügt. 

 

Einige Stadtverordnete sehen den Antrag nach den Ausführungen von Erstem Stadtrat 

Gerheim als erledigt an. 

 

Es wurde keine Abstimmung beantragt. 

 

 

 

Zu 7 

 

Straßeninstandhaltung „Am Sandborn“ 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 29.08.2022 - 

Drucks. 17-172/I/560  21-26 

 

Stv. Rupp erläutert den Antrag der FWS Fraktion. 

 

Erster Stadtrat Gerheim berichtet, dass bereits mehrfach Mittel für die Grundsanierung in 

Höhe von aktuell geschätzt 220.000,00 € für den Haushalt angemeldet worden sind, diese 

bisher aber nicht berücksichtigt wurden. Es erfolgt eine rege Diskussion über den Zustand der 

Straße, die anzufahrenden Grundstücke und Vereinsgebäude. Auch wie die Gestaltung eines 

Radweges aussehen soll/kann wird diskutiert. 

Es soll geprüft werden, ob eine Baugenehmigung für die bestehenden Gebäude Am Sandborn 

existiert und ob Erschließungsbeiträge gezahlt wurden. 
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Herr Braun vom Ordnungsamt teilt mit, dass in Kürze Verkehrsschilder aufgestellt werden, 

die auf Straßenschäden hinweisen. 

 

Es wurde keine Abstimmung beantragt. 

 

 

 

Zu 8 

 

Begrünung 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 07.09.2022 - 

Drucks. 17-174/I/572  21-26 

 

Stve. Fuchs erläutert den Antrag der SPD-Fraktion.  

Es erfolgt eine rege Diskussion. Es kommt die Frage auf, wie der Sachstand in dem 

Rechtsstreit mit dem Gartenbauunternehmen ist. Erster Stadtrat Gerheim berichtet, dass es 

über den in der letzten Ausschussrunde von Bürgermeister Bastian berichteten Sachstand 

hinaus keinen neuen Sachstand gibt. Weiterhin berichtet er, dass Begrünungsmaßnahmen 

zwischen dem Bahnübergang und den Fahrradständern möglich wären, Maßnahmen sind in 

den neu gestalteten Bereichen vor allem aus Sicherheitsgründen (Dunkle Ecken) nicht 

geplant. 

 

Es wurde keine Abstimmung beantragt. 

 

 

 

Zu 9 

 

Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Würzburger Straße 

- Vorlage des Magistrats vom 12.09.2022 - BERICHT - 

Drucks. 17-184/I/573  21-26 

 

Stve. Fuchs erläutert den Änderungsantrag der SPD Fraktion, daraufhin erfolgt eine rege 

Diskussion über die Aufteilung der Fahrbahn und ob dies erfolgsversprechend ist. 

Stv. Rupp bittet darum, den Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vollständig 

umzusetzen, da die Stellungnahme eines Fachamtes zu möglichen baulichen Änderungen 

fehlt. Erster Stadtrat Gerheim sagt eine Stellungnahme des Amtes für Bau und 

Stadtentwicklung zu. 

Stve. Bicherl merkt an, dass die Hauptstraße in Klein-Welzheim ebenso umgestaltet wurde 

und möchte wissen, ob mehr oder weniger Autos geblitzt wurden. Erster Stadtrat berichtet, 

dass der feste Blitzer nun an einer anderen Stelle steht und an dieser Stelle deutlich weniger 

Blitzungen zu verzeichnen sind. 

 

Es wurde keine Abstimmung beantragt. 

 

 

 

 

 

Ausschussvorsitzender       Schriftführerin 


